



Séance du 4 février 2022 à 15h

à l'Académie des sciences d'outre-mer, 15 rue La Pérouse 75116 Paris
présidée par **Hubert Loiseleur des Longchamps**
en présence d'un auditoire limité sur inscription à secretariat@academiedoutremer.fr
accessible également en visioconférence

Vivre en son siècle

PROGRAMME

Introduction

Hubert Loiseleur des Longchamps, Président – ASOM

Lecture du procès-verbal de la séance du 7 et du 21 janvier

Pierre Génny, Secrétaire perpétuel – ASOM

Nécrologie du Général **Claude Le Borgne** par le Général **Pierre Lang**

Présentation de la séance

Catherine Bréchnignac, Membre libre – ASOM

L'Académie des sciences d'outre-mer fête ses cent ans.

Elle organise le 4 février 2022 à 15h un séminaire-débat sur le thème « Vivre en son siècle », afin de réfléchir sur le monde que nous construisons. L'informatique, sortie des laboratoires universitaires à la fin du XXème siècle, s'est propagée à grande vitesse dans la société pour créer les sociétés du numérique, qui rapprochent les humains à travers des écrans, tout en évitant leurs contacts réels. Trois personnalités vont évoquer ce sujet.

Communications

Chantal Delsol, philosophe, écrivaine française, membre de l'Académie des sciences morales et politiques, professeur honoraire des universités, abordera la contradiction : « Mondialisation et identité »

Olivier Babeau, économiste, essayiste, professeur des universités, fondateur de l'Institut Sapiens, il obtient en 2021 le prix Turgot du meilleur livre d'économie financière. Il mettra face à face les possibilités vertigineuses du numérique et les menaces pour la liberté : « Les nouveaux défis de la liberté à l'ère du numérique »

Stéphane Rozès, politologue, essayiste, enseignant à Sciences Politiques Paris, préside depuis 2009 la société de conseils en stratégie d'opinion, de marque et de conduite du changement, Cap (Conseils, analyses et perspectives). Il traitera du thème : « Vivre en son siècle ; existe-t-il un imaginaire francophone ? »

Laetitia Helouet, directrice générale de l'école des Hautes études internationales et politiques (HEIP), rapporteure extérieure de 2016 à 2021 à la Cour des Comptes. Elle est par ailleurs Présidente du Club XXIème siècle et interviendra sur « l'enjeu de l'éducation et de l'égalité dans une société mondialisée ».

Chacun des intervenants disposera de 20 minutes, pour laisser du temps ensuite pour une discussion avec la salle.

Installation par Dominique Barjot de Henry Laurens

en qualité de Membre titulaire en 1^{ère} section au siège de **Maurice Faivre**, dont sera fait l'éloge